
会   議   録 

会議名 第４回光が丘地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和６年１０月２日（水） １９時３０分～２０時３０分 

開催場所 光が丘公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  ２５人（別紙のとおり） 

その他 ２人（学務課担当課長ほか１人） 

事務局等 
  ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２人、地域活力

推進員１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ２人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 題 
（１）光が丘地区の課題への取組について 

（２）光が丘地区まちづくりを考える懇談会について 

（３）地域活性化事業交付金について 

４ その他 

（１）光が丘周辺地域小・中学校の学習環境のあり方について 

５ 閉 会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

   

１ 開 会 

割柏会長が開会 

 

２ あいさつ 

割柏会長あいさつ 

 

説明の都合上、順番を入れ替え、４ その他（１）から議事が進行された。 

 

４ その他 

（１）光が丘周辺地域小・中学校の学習環境のあり方について 
   並木小学校の学校再編に向けた検討経過と決定内容等について、学務課より説

明が行われた。 
 

＜説明要旨＞ 

  ・近年の少子高齢化により、光が丘地区内の小学校でクラス替えが出来ない１学

年１学級の学年が発生し、過小規模校になることが予測されていたことから、

光が丘地区の望ましい学習環境のあり方を検討するため、「光が丘周辺地域小・

中学校の学習環境のあり方検討協議会」が設置され、検討が行われてきた。 
  ・並木小学校の学校再編については、令和４年７月から計９回の検討協議会が開

催され、令和６年５月１０日に検討結果報告書を教育委員会にご提出いただい

た。 
  ・検討協議会の検討結果を受け、令和６年８月の教育委員会定例会において、市

の対応方針として「学校再編による学習環境の整備期間を考慮し、令和９年４

月を目途に並木小学校を弥栄小学校に再編する」ことを決定した。 
  ・再編に向け、通学距離が長くなることや児童クラブ設置・運営等といった課題

が想定されることから、閉校までに対応していきたいと考えている。 
 

  ○学務課から説明のあった内容について、出席委員の皆様におかれてはそれぞれ

の所属団体に持ち帰っていただき、しっかりと説明をしておいて欲しい。 

 

 

 



３ 議 題 

（１）光が丘地区の課題への取組について 

   各部会の取組について報告があった。 

 

  【まちづくり部会】 

    県営上溝団地建替に関する県との調整経過等について、南部会長より報告が

行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

    前回のまちづくり会議後、県営上溝団地建替について、神奈川県公共住宅課

へメールで質問をした。本日、回答をもらうことができたため、報告させてい

ただく。 

    通学路の誘導員が下校時に配置されていない件については、工事説明資料に

「登園登校時間帯に配置」と記載しており、説明も行っていることから誘導員

を終日配置する予定は無いとのことではあるが、今後の通学路の再編等も踏ま

え、相談することはできるとのことである。なお、本日、登校時間外の日中に

も誘導員が配置されているのを確認しており、工事車両の通行量等によって対

応されているものと思われる。 

    団地外周道路の舗装打替時期については、令和７年１月～２月の中で日にち

を決めて実施される予定となっており、道路に面した住民の方は車両の出入り

が出来なくなることから、決まり次第、工事内容等を示したお知らせを配布す

る予定とのことである。 

    ３工区にあたるＢ街区に戸建住宅を建築する予定の業者（（株）美都住販）の

担当者と連絡先も確認した。今後、どのような建物が建ち、道路の幅員がどう

なるのかなど、事前に話を聞きに行きたいと考えている。 

    県から送られてきた回答は、近隣の杉の子自治会と並木四丁目自治会にも共

有させていただく。 

 

【子育て環境・健全育成部会】 

    第２回（仮称）光が丘地区複合施設市民検討会の結果及び、「くにたち未来共

創拠点矢川プラス」の視察について、加賀谷部会長より報告が行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

    ９月２３日に第２回（仮称）光が丘地区複合施設市民検討会が星が丘公民館

で開催された。 

令和５年度に長寿命化改修を実施した星が丘公民館の視察を行ったが、いつ



誰が利用しても良い市民交流スペースが新たに設けられており、２階から１階

に移設された図書室が印象的であった。 

    施設の視察の後、３班に分かれ、「あなたが行きたくなる光が丘公民館とは？」

をテーマとしてグループワークが行われた。資料に記載されている意見のほか、

和室を無くして、必要に応じてスタイロ畳を設置してはどうか、扉は引き戸が

良い、防音多目的室や壁面鏡が欲しいなど、具体的な意見がたくさん出された。 

    ９月２６日にまちづくり会議委員１０名で「くにたち未来共創拠点矢川プラ

ス」の視察を行った。館内は流線型で壁が少なく、天井が吹き抜けになってい

ることなどから、とても解放感のある空間となっていた。みんなのホールには

目的に応じた机や椅子がたくさん置かれており、４人ほどの女性グループがお

菓子を食べながら、指人形の作成を行っていた。こども中心の諸室や機能を備

える施設だったことから、今後、児童館機能と地域・子ども活動機能を考える

上で大変参考になった。スタジオの設置や部屋からオープンデッキなど外へ続

く造りなどは、複合施設の検討の中で取り上げていただきたいと考えている。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

   ○Ｗｉ-Ｆｉ環境はあったか。また、スクリーンやモニターは設置されていたか。 

   ⇒○矢川プラスでは、Ｗｉ-Ｆｉが設置されており、プロジェクターも設置され

ていた。 

   ○矢川プラスは壁が少なく、ガラス張り場所も多いため、保護者が子どもを遊

んでいる場所を広く見渡すことができ、とても良いと感じた。 

   ○矢川プラスでは子どもが遊べるスペースのために、「ちくちくボランティア」

という団体がおもちゃを作成しているということを伺い、地域とのつながり

も大切であると感じた。 

 

（２）光が丘地区まちづくりを考える懇談会について 

    光が丘地区まちづくりを考える懇談会の開催日およびテーマシート提出期限

について事務局から説明を行い、テーマ検討については加賀谷部会長より報告

が行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

   ●開催日については、１２月８日（日）午後２時３０分で決定した。担当課へ

のテーマシート提出期限が１０月２９日となっているため、作成をお願いさ

せていただく。 

   ○９月初旬に緑が丘中、弥栄中の全生徒に対して、市長への質問、市長へ伝え

たいことを質問事項として、アンケートを依頼した。既に両中学校で回答を



集めていただいており、結果を基にテーマシートの検討を行いたい。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

    ○テーマシート提出期限まで期間が無いことから、作成については加賀谷部

会長に一任させていただきたいと思うが、いかがか。 

    ⇒異議なし。テーマシート作成については、加賀谷部会長に一任された。 

 

    ○大勢の大人に囲まれた状態の懇談会では、中学生が話しづらいのではない

か。話しやすい雰囲気づくりをしてあげたほうが良いと考える。 

    ⇒○市長と生徒だけにして、その他の委員は別室のモニターで見てはいかが

か。その方が話しやすのではないか。 

    ⇒○相模原市のいじめ防止フォーラムでも、中学生にオンラインで参加して

いただくなど、話しやすい環境づくりに配慮していただいている。 

 

（３）地域活性化事業交付金について 

    事務局より地域活性化事業交付金の５次募集スケジュールについて、説明を

行った。 

 

＜募集スケジュール（５次募集）＞ 

１０月２１日（月） 募集締切 

   １０月３０日（水） まちづくり会議役員会へ報告 

   １１月 ６日（水） 第５回まちづくり会議へ提案 

 

４ その他 

  ○（仮称）光が丘地区複合施設市民検討会ニュース（第１号）をお配りさせてい

ただいた。地域の方からは情報が届かないというご意見をいただくことがある

ため、出席委員の皆様におかれてはそれぞれの所属団体に持ち帰っていただき、

内容を説明していただきたい。 

 

  ○警察が作成したタウンニュース安全・安心特別号をお配りさせていただいた。

横断歩道のない場所を渡る「乱横断」の記事が掲載されている。スーパーヤオ

コー相模原光が丘店前の道路も乱横断をする方が多く、防いでいかなければな

らないと考えている。また、特殊詐欺も自分は大丈夫と思っていても、騙され

ることがあるため、皆さんもお気をつけいただきたい。 

 

 



５ 閉 会 
割柏会長が閉会 

 
                                 以 上 



光が丘地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

№ 団体等 団体での役職等 氏名 出欠 

１ 光が丘地区自治会連合会 会長 割 柏 秀 規 出席 

２ 光が丘地区自治会連合会 副会長 阿 部 俊 夫 出席 

３ 光が丘地区自治会連合会 副会長 鈴 木 勝 雄 出席 

４ 光が丘地区自治会連合会 副会長 南   雄 二 出席 

５ 光が丘地区自治会連合会 副会長 熊 谷 由 加 出席 

６ 光が丘地区社会福祉協議会 会長 飯 沼   守 出席 

７ 光が丘地区社会福祉協議会 会計 小 山 千 秋 出席 

８ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 会長 石 井 和 子 出席 

９ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 副会長 岸   豊 治 出席 

１０ 光が丘公民館 館長 加賀谷 育 子 出席 

１１ 光が丘公民館 青少年指導委員 富 木 美智世 出席 

１２ 陽光台公民館 館長 前 田   進 出席 

１３ 陽光台公民館 体育部長 佐 藤 直 樹 欠席 

１４ 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 会長 羽 鳥 亜樹子 出席 

１５ 
老人クラブ連合会 
（光が丘地区・陽光台地区） 

光が丘地区 佐 藤 健 司 出席 

１６ 光が丘地区交通安全母の会 会長 田 中 友 紀 出席 

１７ 
交通安全協会 
（青葉支部・陽光台支部・光が丘支部） 

光が丘支部 安 藤 浩 秋 出席 

１８ 小学校ＰＴＡ 陽光台小学校ＰＴＡ会長 豊 嶋 良 太 出席 

１９ 中学校ＰＴＡ 弥栄中学校ＰＴＡ 後 藤   忍 出席 

２０ 小・中学校長 緑が丘中学校校長 齋 藤   敦 出席 

２１ 和泉短期大学 准教授 吉 田 久仁子 出席 

２２ 
青少年健全育成協議会 
（光が丘公民館区・陽光台地区） 

光が丘公民館区  岡 見 益 義 出席 

２３ 防災専門員・防犯指導員 防犯指導員 村 松 映 介 出席 

２４ 避難所運営協議会 
光が丘小学校 
避難所運営協議会会長 

青 木 進 一 出席 

２５ 光が丘地域包括支援センター 係長 大 谷 尚 功 欠席 

２６ 一般社団法人光が丘ふれあいセンター 代表理事 平 林   清 出席 

２７ 有識者  西 本   敬 出席 
 
 

 別紙  


